

# たかすっ子

学校だより 第7号  
令和4年11月16日発行  
千葉市立高洲第四小学校

## ～ 読書の楽しさを ～

校長 紫雲 友紀子

木々の葉が赤や黄に染まり、秋の深まりが感じられる季節となりました。学校では11月を「読書活動推進月間」とし、子供たちが色々な本に出合えるよう取り組みを進めています。

お子さんが図書室で借りた本を持ち帰り、いつもより本を読んでいると感じられる保護者の方も多いのではないのでしょうか。

読書の良さ、必要性ということについては昔から様々な人によって語られてきました。私もこれまでの人生の中でたくさんの本と出会い、そのことを強く感じている一人です。子供は本を読むことで、自分の行ったことがない世界を旅し、様々な人と出会い、その考えに触れ、心を耕していきます。また、図鑑や辞典を見ることで、知識を深めたり興味を広げたりしていきます。このように読書は、想像力、思考力、知識を伸ばしてくれます。様々な文章に触れることで語彙力も高めてくれます。それはまた、自分の言いたいことを的確な言葉で表す表現力やコミュニケーション力の育成にも枝を広げていくことになるでしょう。だからこそ、素直で心が柔らかな小学生という時期に、たくさんの本に出会い、読む楽しさを味わい、読書好きな子に育ててほしいと思うのです。

私自身のことになりますが、今もよく本を読みます。そうした習慣を身に付けてくれたのは、両親や学校です。特に母は私たち子どもが、かなり大きくなるまで本を読んでくれました。その楽しかったこと。今でも、読んでもらった本を見るたび、お話を読む母の声を思い出します。また、私も母になり、その本を子供に読んで聞かせました。子供と感想を語り合い、感動を共にする時間はかけがえのないものとなりました。ぜひ、室内で過ごすことが多くなるこれからの季節、保護者の皆様にもお子さんと一緒に本を手に取り、楽しい時間を過ごしていただけたらと思います。

<11・12月の行事予定>

# 学校の様子

## 〈5年生 校外学習〉

10月19日（水）に、5年生が読売新聞東京本社と日本科学未来館へ行ってきました。読売新聞東京本社では、一日の新聞ができるまでの流れや記者の仕事についてVTRを見ながら説明を受けました。実際に校閲を行ってみたり、誤字脱字を見つける「パラパラ」に取り組んだりし、正しい記事を仕上げる工夫や情報を発信する責任の重さを感じ取っていました。

日本未来科学館では、グループに分かれ、施設内を見学しました。今後の地球環境について考える展示や最先端の科学技術を体験し、科学への関心が高まりました。学んだことはこれからの社会や理科などの学習に生かしていきます。



## 〈6年生 中学生との合唱交流会〉

10月19日（水）、小中交流の一環として高洲中学校の3年生を本校に招き、6年生と合唱交流会を行いました。中学生が合唱コンクールで発表した「光へ」を歌ってくれると、6年生は響き渡る歌声に感動するとともに、4月から進学する中学校への憧れを抱いていました。6年生もお礼として「星の世界へ」を歌い、大きな拍手をいただきました。後日、中学校より感想の寄せ書きをいただき、励みとなりました。卒業式に向けて、響き渡る歌声を目指して取り組んでいこうと意欲が高まりました。



## 〈ひまわり学級 げんきキャンプ〉

10月26・27日、ひまわり学級の6名が、千葉市少年自然の家に「げんきキャンプ」へ行ってきました。1日目は、施設のオリエンタリング・落ち葉のバンダナ作り・他校との交流（アヒルホッケー・ハロウィンパーティー）を行い、楽しく過ごすことができました。2日目は、野外炊飯でポークカレーを作りました。火をおこしたり、調理したり、6人で力を合わせおかわりが止まらないほどおいしいカレーが出来ました。仲間と協力して過ごした2日間。一人一人が「めあて」に向かって頑張り、大きく成長しました。



## 〈1・2年生 森の遠足〉

10月31日（月）に、1・2年生と、美浜幼稚園とまどか保育園の年長さんと一緒に、植草学園大学のピオトープに「森の遠足」へ行きました。2回目となる今回は、「友達の良いところを見つける」「五感を使って秋探しをする」「みんなが楽しめる遠足にする」をめあてに活動しました。森の散策では、お兄さんお姉さんとして率先してグループをリードしたり、6月の様子と比較して季節の移り変わりを感じとったりして楽しそうに活動する様子が見られました。一人一人の心が大きく成長した校外学習となりました。



## 〈陸上大会・壮行会〉

10月28日（金）、千葉市陸上大会が開催され、6年生が出場しました。9月より、朝早くから5年生とともに練習に励み、切磋琢磨し、技術や心を磨いてきました。25日（火）には、5年生の運営による全校での壮行会が行われ、1～5年生にエールをもらい、それを力に変えて頑張ってきました。当日は天気にも恵まれ、一人一人が自己記録更新を目指して取り組み、好成績を収めることができました。以下に結果を載せましたので御覧ください。

なお、朝練に及び陸上大会に向けて、ご協力いただきました保護者や地域の皆様、ありがとうございました。

〈100m走〉	男子	A さん	ブロック2位		
		14秒12			
	女子	B さん	ブロック1位	総合7位	四小新記録
		14秒83			
〈60mハードル走〉	女子	C さん	ブロック3位		
		11秒56			
	女子	D さん	ブロック8位		
		12秒07			
〈1000m走〉	男子	E さん	ブロック6位		
		3分37秒24			
	女子	F さん	ブロック8位		
		4分00秒70			
〈走り幅跳び〉	男子	G さん	ブロック1位	総合1位	四小新記録
		437cm			
	女子	H さん	ブロック8位		
		311cm			
〈ソフトボール投げ〉	男子	I さん	ブロック4位		
		47.4m			

【壮行会】



【陸上大会】



## 〈1・2年生 校外学習〉

11月11日（金）、1・2年生が、校外学習で「動物公園」に行ってきました。2年生がリーダーとなり、3～4人のグループ活動で園内を散策しました。それぞれの係を担当し、みんなで仲良く、協力し、ワークシートを片手に動物の特徴を調べ、たくさんの動物を見て回りました。お昼にはおひさまの下で、おいしいお弁当を食べることができました。ICカード使い方を学び、マナーを守って公共交通機関を使っていくことができ、よい社会体験の場ともなりました。学んできたことを振り返り、学習や生活の場に生かしていきます。



## 〈11月の読書活動推進月間〉

読書に親んでもらえるよう様々な活動を行っています。

### ○「おみくじ」

図書委員会の活動で、1冊でも多く本を手にとってもらうため、企画しました。本を3冊借りるごとにくじを引くことができ、くじの内容によって、「しおり」や「スペシャルけん（もう1冊借りられる券）」がもらえます。

### ○シャッフル読み聞かせ

担任以外の教員による読み聞かせを行っています。各教員がぜひ読んでもらいたいと思う本を学年に応じて選び、各クラスを回ります。子供たちは「どの先生が来てくれるかな」と楽しみな様子です。

### ○おすすめの本紹介

3年生児童が、自分がお薦めする「冒険の本」を各クラスに行って紹介しました。一人一人が簡潔にわかりやすくその本の面白さを紹介してくれました。紹介した本は、読んでもらえるように各クラスに置いておき、読んだ人からの感想を3年生のポストに入れてもらいます。

### ○給食とのコラボ

本には、いろいろな美味しいそうな食事が登場します。そこで登場する料理を11月の給食の献立にも取り入れました。1日（火）は「14ひきのかぼちゃ」よりくかぼちゃコロッケ、25日（金）は「ぐりとぐら」よりくカステラ。「読んでから食べるか、食べてから読むか。」楽しい気分になります。他の本を読み、食べてみたい料理が出てきたら、栄養士の先生に本を紹介するカードが用意されています。

※5月の学校だよりでもお伝えしましたが、定期的に「みのりの丘」の皆さんによる読み聞かせを行っています。また、12月は、6月に引き続き「みどり文庫」の皆さんにも読み聞かせを行っていただく予定です。

## お知らせとお願い

### 〈給食費・学校徴収金の口座振替のお知らせ〉

11月25日（金）は、給食費等の第5期の振替日です。口座残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、12月15日（木）に再振替を行います。

（学校給食費に関するお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909）

### 〈コロナ禍における学習〉

学校では、日々感染症対策を講じながら、教育活動に取り組んでいます。ご家庭でも健康管理に努めていただき、感謝申し上げます。

10月中旬より学習活動の見直しがされ、制限が緩和されてきました。しかし現在、コロナの第8波やインフルエンザの流行が懸念されています。学校ではこれからも感染状況を踏まえ下記の対策を講じながら教育活動に取り組んでいきます。引き続きご協力をお願いします。

○基 本：3密の回避・距離の確保・手指消毒・換気等を徹底します。

外での活動（各教科の学習・体育・休み時間等）は、マスクを外すよう促します。但し、会話をする際や、距離が近づく際はマスクを着用するようにします。

○音 楽：歌唱・リコーダー・鍵盤ハーモニカ等の学習は、1mの距離を取って行います。

○登下校：マスク着用の必要はありませんが、人との距離を空け、近距離での会話を控えるよう指導します。

